
 

 

S
e

it
e

 1
 /
 1

 

Graz, am 19.03.2025 
 
 

Studierendenlaborbericht für die 1. ordentliche Sitzung im 
Sommersemester 2025 am 20.03.2025 
 

Labor HTU Makerspace 
 
Im ersten Schritt: „Sorry, dass die letzten Male kein Bericht gekommen ist. Wir sind 
ziemlich beschäftigt und haben es verschwitzt.“ 
 
- Die Ordnung im Makerspace wird ständig geändert, um den vorhandenen Platz 
möglichst effizient zu nutzen.  
   
- Es gibt ein überarbeitetes Einschulungssystem für neue Betreuer, um die 
Wissensweitergabe möglichst effizient zu gestalten und den neuen Beteuern einen 
möglichst schnellen Start in die Arbeit des Makerspaces zu geben. 
 
- Der Makerspace arbeitet vermehrt an der Präsentation nach außen. Wir haben jetzt 
einen Werbescreen am Eingang des Raumes hängen, der vollendete 3D-Drucke und 
sonstige Projekte zeigt. Um Interessierten die Arbeit des Makerspaces zu zeigen, selbst 
wenn wir gerade geschlossen haben. Des Weiteren haben wir intern einen 
Ideenwettbewerb eröffnet, um dem Makerspace ein neues Logo und neuen Merch zu 
verschaffen. 
 
- Das wichtigste Projekt, das wir umgesetzt haben, war in Kooperation mit der GuT. Das 
erwähne ich bewusst so, da über die GuT sonst eher negativ gesprochen wird. Es gibt auf 
der Inffeld vereinzelt neue Lernorte die die GuT extra einrichtet. Als uns letztes Jahr die 
Raumvergrößerung durch die GuT versagt wurde, boten Sie uns an, an der Gestaltung 
des Lernraums vor dem Makerspace mitzuwirken. Im Zuge dieses Lernraums bekommen 
wir auch ein neues Tür-Design von der GuT gesponsert. Dieses ist zwar nicht genau so 
wie wir es haben wollten, da die GuT noch immer strenge Auflagen hat was das angeht, 
aber unsere Wünsche und unser Input wurde gehört und respektiert. Dafür mal ein Danke 
an die GuT ( Frau Camara). 
 
- Seit letztem Sommer haben wir auch digitale Maschinenbücher, die uns ermöglichen 
unsere Arbeiten etwas effizienter zu verfolgen und großartige Statistiken zu erstellen. 
Diese wurden im laufe des Semesters etwas angepasst und verbessert. Wir haben seit 
August 2024 sind unsere 3D Drucker circa 1900h gelaufen. 
 
 - Der restliche Dienst läuft nach Vorschrift und die Open Days werden gut besucht. 


